

MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### REGISTRO DE CANDIDATURAS

#### **PREPARA MAURICIO KURI SU REGISTRO EN EL IEEQ**

Por Laura Banda

Mauricio Kuri González, dio a conocer que entre el 23 y 27 de este mes de marzo realizará su registro como candidato al gobierno estatal ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, (IEEQ). Kuri González irá a su tercera participación electoral a través de Acción Nacional, fuerza política de la que hasta hoy no es militante, sino un aspirante ciudadano, pero que asegura comulgar con su ideología y principios. Cabe mencionar que la tarde del lunes en sesión de la Comisión Permanente Nacional del PAN y para cumplir con el proceso último del proceso interno de selección de candidatos se designó por unanimidad a Mauricio Kuri como candidato a gobernador de Querétaro. En su intervención, se dijo sumamente honrado por la confianza que Acción Nacional ha depositado en él y aseguró que pondrá su trabajo, talento y esfuerzo al servicio de los ciudadanos para lograr la grandeza de Querétaro. Puntualizo, que esta tarea es por el futuro de las familias de los queretanos y se debe ir de la mano, porque solo de esta manera somos más fuertes. El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, aseguró que con la designación de Kuri, Acción Nacional está listo para dar la batalla histórica y que no defraudara a los queretanos. “El PAN tiene experiencia, da certeza y no gobierna con ocurrencias. Con el PAN Querétaro seguirá siendo ejemplo nivel nacional en empleo y crecimiento”, afirmó. (DQ 1 y 4, ESSJR 6)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/prepara-mauricio-kuri-su-registro-en-el-ieeq-gubernatura-candidatura-pan-6458384.html>

<http://rrnoticias.mx/2021/03/09/registro-de-mauricio-kuri-en-el-ieeq-sera-entre-el-23-y-27-de-marzo/>

<https://audioboom.com/posts/7818704-mauricio-kuri-alista-fecha-para-su-registro-en-el-ieeq>

[https://soyqro.com/se-registra-entre-el-23-y-27-de-marzo-mauricio-kuri-a-la-gubernatura/?utm\\_source=rss&utm\\_medium=rss&utm\\_campaign=se-registra-entre-el-23-y-27-de-marzo-mauricio-kuri-a-la-gubernatura](https://soyqro.com/se-registra-entre-el-23-y-27-de-marzo-mauricio-kuri-a-la-gubernatura/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=se-registra-entre-el-23-y-27-de-marzo-mauricio-kuri-a-la-gubernatura)

<https://inqro.com.mx/index.php/category/pan/>

<http://amanecerqro.com.mx/2021/03/09/mauricio-kuri-se-registrara-ante-el-ieeq-del-23-al-27-de-marzo/>

#### **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

**-¡PREEEPAREN!** La cita. Entre el 23 y el 27 de marzo registrará el senador con licencia Mauricio Kuri González su candidatura a gobernador ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Así lo anunció ayer el abanderado del Partido Acción Nacional. Las campañas arrancarán el 4 abril. Sale. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/se-mantiene-la-guerra-de-encuestas/>

**MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021**

## **DECLINA ADOLFO RÍOS A CANDIDATURA**

Por Tina Hernández

A poco menos de un mes de la apertura de registro de los candidatos a las alcaldías ante el Instituto electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el ex futbolista Adolfo Ríos anunció el retiro de su aspiración por la búsqueda de la alcaldía de la capital, al menos en este proceso electoral. Es de recordar que el ex candidato a la presidencia del municipio de Querétaro por Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 2018, este año pretendía alcanzar la misma meta por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en coalición con Movimiento Ciudadano (MC). “Lamentablemente los acuerdos no fueron honrados, y sin el cumplimiento de la palabra no quiero ni debo seguir adelante, para mí la forma importa tanto como el objetivo, no se trata de conseguir la meta a cualquier costo, o de cualquier manera, se trata de alcanzarla respetando lo que uno es y los valores que lo guían y en lo que se cree”. (N 6)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/03/10/declina-adolfo-rios-a-candidatura/>

## **DESTINADO AL FRACASO MORENA EN QUERÉTARO**

Por Valentín Ruíz

Luego de la incertidumbre que priva en la militancia de MORENA, para reconocer siquiera el día en que habrán de designarse candidatos y candidatas a las 18 alcaldías que estarán en juego en el estado de Querétaro el 6 de junio próximo, estaría este instituto político condenado al fracaso en el proceso electoral que se avecina. (...) Con esta “genial idea” de la Comisión Nacional de Elecciones, estaría dejando en total indefensión a los y las designadas, primero porque ese día justamente comienzan ante el IEEQ los registros de planillas a ayuntamientos y diputaciones locales, ante la incertidumbre no daría tiempo a conformar planillas consensadas ni terminaría por realizarse la “operación cicatriz” que dejará muy lastimados a los contendientes, pues en MORENA no se tiene la madurez política de altura.

<https://vozimparcial.com.mx/2021/03/10/destinado-al-fracaso-morena-en-queretaro/97595/>

## **CAMPAÑAS Y COVID**

### **EN REVISIÓN FORMAS DE HACER CAMPAÑAS**

Por Dolores Martínez

Con la finalidad de generar esquemas de prevención y evitar un alza en el incremento de contagios para cuando arranquen las campañas electorales, se han llevado a cabo mesas de análisis para orientar sobre la manera en que se vaya a realizar este período entre el IEEQ y la Secretaría de Salud del estado, informó Martina Pérez, directora de los servicios de salud en la entidad. (ESSJR 5)

### **COLUMNA BAJO RESERVA**

**HOY PRESENTAN EL REGLAMENTO SANITARIO PARA EVITAR PROPAGACIÓN DEL VIRUS EN EL PROCESO ELECTORAL.** Hoy, nos comentan, darán a conocer el Protocolo y Manual de Atención Sanitaria relacionados con la enfermedad Covid-19. Es una herramienta que, nos cuentan aprobará este miércoles el IEEQ y después se obligará a los partidos y candidatos a cumplir con lo establecido durante las diversas actividades del Proceso Electoral Local 2020-2021 en Querétaro. El objetivo es evitar la mayor cantidad de contagios de Covid-19 durante el periodo de campaña, por ello se establecerá un límite de personas en las reuniones; el uso de cubrebocas será obligatorio, pero sobre todo se pedirá a los candidatos a promover sus propuestas en foros y reuniones virtuales. (EUQ 2)

MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-10-de-marzo-de-2021/305584>

## VIOLENCIA POLITICA

### #LISTADO: RESPALDAN LÍDERES POLÍTICOS EN QUERÉTARO DEMANDAS DE MUJERES

Por Carlos Perusquía

En la semana del 3 al 9 de marzo, los políticos en Querétaro refrendaron su apoyo para construir acciones que erradiquen la violencia de género e instaron a la población a reflexionar su papel para poner un alto definitivo a esta problemática. Por otra parte, también convocaron a apoyar a la UAQ en el desarrollo de la vacuna contra la COVID-19. **POR LA GUBERNATURA: ABIGAIL ARREDONDO.** ● Denunció que en el Congreso local hay 11 iniciativas de género de su autoría 'congeladas'. También acusó falta de empatía del Estado hacia las queretanas en la pandemia. ● Conmemoró el 92 aniversario del PRI. Indicó que su partido es el de las causas sociales y buenos resultados. ● Dialogó con vecinos y ganaderos de San Juan del Río. "Un verdadero muro de paz es en el que las mujeres queretanas hoy dejamos un mensaje indeleble con nuestras manos en el Parque Choles. No estamos solas y juntas vamos a construir un mejor Querétaro». **CELIA MAYA.** ● Señaló que aún faltan más luchas para lograr la igualdad de la mujer. Sin embargo, añadió que las mujeres están cada vez más empoderadas. ● Preciso que si se desea lograr un cambio, hay que empezar nuevos proyectos. ● Compartió, en el marco del Día del Juez Mexicano, que desde pequeña supo que quería luchar por la igualdad y la justicia para todos. «Ser mujer es valentía y capacidad para enfrentar retos todos los días. Seamos el cambio que queremos ver en el mundo #8M». **JUAN CARLOS MARTÍNEZ.** ● Puntualizó que las mujeres pueden contar con él para poner en evidencia las deficiencias que persisten en todos los ámbitos. ● Refirió que, de acuerdo con el Inegi, Querétaro es el quinto lugar con mayor índice de prevalencia de violencia contra las mujeres. ● Exigió un alto definitivo al acoso, hostigamiento, amenazas, difusión de contenido sexual, así como a la violación de la integridad, libertad e intimidad de las mujeres. "Hoy les quiero desear a todas las mujeres de México y de #Querétaro un futuro igualitario, sin estigma, estereotipos, ni violencia». **MAURICIO KURI.** ● Reconoció que en Querétaro se ha mejorado la infraestructura en salud, educación y deporte. Denunció que a nivel nacional se gastan recursos en obras faraónicas. ● Acudió a San Joaquín, Tequisquiapan y Ezequiel Montes donde se encontró con diversos queretanos. ● Invitó a trabajar por un mundo más justo e igualitario en el marco del Día Internacional de las Mujeres. «El esfuerzo y trabajo de los ciudadanos es lo que hace grande a Querétaro. Sigamos trabajando en unidad». **POR LA CAPITAL: ADOLFO CAMACHO.** ● Le dio la bienvenida a Zacarías Ávila y a Hernán Cortés al proyecto del PRD. '»Perdón, ¿alguien sabe donde quedo el 'A MI ME CUIDA EL PUEBLO?'». **ÁNGEL BALDERAS PUGA.** ● No reportó actividades vinculadas al ámbito político en la semana de análisis 3 al 9 de enero. **CARLOS RENTERÍA.** ● Propuso al **IEEQ** que los futuros candidatos se realicen una prueba de COVID-19 una vez a la semana durante las campañas. ● Entregó junto con Cinthya Mediana un reconocimiento a la rectora Teresa García Gasca por ser una mujer progresista '»Orgullo universitario la UAQ y nuestra rectora. #UAQ #vacunaqueretana #8marzo». (...)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/03/10/listado-respaldan-lideres-politicos-en-queretaro-demandas-de-mujeres/>

MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021

## **DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER**

### **CAMBIO CULTURAL POR LA IGUALDAD SUSTANTIVA ES TAREA DE TODAS Y TODOS**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Comisión de Igualdad Sustantiva, conmemoró el Día Internacional de la Mujer con una conferencia a cargo de la Consejera Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE) Adriana Margarita Favela Herrera. La integrante del Consejo General del organismo nacional destacó la importancia de generar un cambio cultural para la igualdad efectiva y erradicar la violencia contra las mujeres, para lo cual es fundamental la actuación eficaz, oportuna y articulada entre autoridades, partidos políticos y redes de mujeres. Ante más de 200 personas asistentes a la conferencia virtual, la Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ, Rosa Martha Gómez Cervantes, afirmó que es necesario seguir trabajando para erradicar la desigualdad y garantizar la participación de las mujeres en espacios públicos y de toma de decisiones. El Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano reconoció avances en el estado de Querétaro en materia de paridad y participación política de las mujeres; asimismo, refrendó el compromiso del IEEQ en la promoción de la cultura democrática, el fortalecimiento de los derechos político electorales de las mujeres, así como la erradicación de la violencia y la no discriminación hacia ellas. El Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa señaló que el 8 de marzo es un día para comprometerse con la lucha por la igualdad, la participación y el empoderamiento de las mujeres en todos los ámbitos de la sociedad, a fin de lograr una sociedad más justa, pacífica y sostenible. Por su parte, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra reconoció el conocimiento, la experiencia y las convicciones de la conferencista en materia de democracia, derechos humanos, educación cívica y género; en el mismo sentido, destacó que la cultura de la no discriminación y la no violencia hacia las mujeres debe ser parte del quehacer diario en la casa, la escuela y las instituciones. Entre las personas asistentes estuvieron las Consejeras Electorales María Pérez Cepeda y Karla Isabel Olvera Moreno, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles; Maricarmen Ríos Oviedo, autora de un video musical con motivo del Día Internacional de la Mujer; funcionariado del IEEQ, representantes de partidos políticos y autoridades de gobierno.

<https://informativodequeretaro.com/cambio-cultural-por-la-igualdad-sustantiva-es-tarea-de-todas-y-todos/>

<http://www.ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/83181-cambio-cultural-por-la-igualdad-sustantiva-es-tarea-de-todas-y-todos.html>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/cambio-cultural-por-la-igualdad-sustantiva-es-tarea-de-todos>

## **VOTO EXTRANJERO**

### **EXHORTA IEEQ A CIUDADANÍA QUERETANA EN EL EXTRANJERO A REGISTRARSE PARA VOTAR POR LA GUBERNATURA**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo un llamado a las y los queretanos residentes en el extranjero a que ejerzan, por primera vez, su derecho al voto para la Gubernatura del estado en el Proceso Electoral Local 2020-2021. En el marco del 'Conversatorio Democracia y Voto extranjero. Derechos Político-Electorales de las personas residentes en el extranjero', la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno recordó que la ciudadanía queretana en el exterior deberá contar con su credencial para votar con fotografía, incluyendo aquellas con vigencia de 2019 y 2020. La Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales del IEEQ señaló que también es indispensable inscribirse en el Sistema de Registro para Votar desde el Extranjero, a través del sitio web [www.votoextranjero.mx](http://www.votoextranjero.mx), a más tardar el 10 de marzo del presente año; lo anterior, a fin de ejercer su voto vía

**MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021**

postal o vía electrónica por Internet. Afirmó que el voto desde el extranjero contribuye al reconocimiento de las personas migrantes como ciudadanas, a la universalización del sufragio, así como a la disminución de las brechas de desigualdad y discriminación. Por su parte, el Secretario General de Fuerza Migrante Avelino Meza destacó la labor realizada por el IEEQ para fomentar la participación de las y los queretanos en el extranjero, a quienes invitó a asumir su responsabilidad cívica de decidir quién gobernará su entidad de origen. Mauricio Olivares Méndez, Catedrático de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), dijo que los procesos migratorios, las elecciones y las políticas públicas locales son temas interrelacionados; subrayó que el voto en el extranjero abona a una nueva concepción de la democracia, que incluye distintas formas de participación y mecanismos para el ejercicio de los derechos político-electorales. El conversatorio virtual fue moderado por Juan Fernando Rocha Mier, Presidente de la A.C. Migrantes Unidos en Caravana, quien hizo un atento llamado a la ciudadanía queretana en el extranjero para que, con su voto en 2021, incidan en las políticas y programas de su estado de origen.

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/exhorta-ieeq-a-queretanos-en-el-extranjero-a-registrarse-para-votar-por-la-gubernatura>

## **ENCUESTAS**

### **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

SE MANTIENE LA GUERRA DE ENCUESTAS. Foto del día. La semana pasada comentábamos en este espacio la guerra de encuestas desatada rumbo al 6 de junio de 2021. Decíamos que aún sin iniciar formalmente las campañas políticas, se había intensificado la batalla de sondeos sobre la intención del voto de los queretanos, especialmente para la gubernatura del Estado. En todas lidera el candidato del PAN Mauricio Kuri González con mayor o menor diferencia, seguido por la magistrada en retiro Celia Maya García, la abanderada de Morena. Y así continúan. Según los sondeos revelados este inicio de semana por dos casas encuestadoras, Opinión Pública, Marketing e Imagen de El Heraldo Media Group y Demoscopía Digital, los resultados tienen diferencias en porcentajes, pero continúan marcando como puntero al panista. Le decía el jueves que las últimas, realizadas a fines del mes de febrero, corresponden a Demoscopía y Consulta Mitofsky, la primera con 23 puntos de ventaja para el aspirante de Acción Nacional y la segunda con nueve. Antes, el día 25, se publicó aquí la de Voz y Voto con 30 puntos de margen. Bueno, pues a esos datos habrá que sumar entonces los resultados de esta semana, que presentan puntos interesantes, sobre todo para el naciente partido Fuerza por México. Señala El Heraldo este martes que la tendencia favorable para el panista Mauricio Kuri en la intención del voto rumbo a las elecciones del 6 de junio para renovar gobernador en Querétaro, se consolida. El senador con licencia se coloca en el primer sitio con 38.1 por ciento de las preferencias, a tres meses de la jornada electoral, seguida de la morenista Celia Maya, quien obtiene 25.6 por ciento, es decir, 12.5 puntos porcentuales menos que el panista. En la tercera posición está la priista Abigail Arredondo con 9.1 por ciento; en cuarto lugar, se coloca Miguel Nava, postulado por Redes Sociales Progresistas, con 4.3 por ciento, y en quinto sitio se encuentra Juan Carlos Martínez, de Fuerza por México, con 2.5 por ciento, que el mes pasado prácticamente estaba en un punto. El sondeo se realizó entre el 26 y 28 de febrero vía robot telefónico entre mil personas. La otra encuesta revelada a 90 días de las elecciones, es la de Demoscopía Digital. El documento abre aún más la diferencia entre Kuri y Maya. Sostiene que si hoy fueran las elecciones, Mauricio Kuri obtendría un 42.3 por ciento de los votos, contra 21.7 de Celia Maya. A Abigail Arredondo le da un 6.2% y –ojo con el dato-, sube a Juan Carlos Martínez, de Fuerza por México al cuarto lugar con 4.8 de los sufragios, dejando atrás a la perredista Raquel Santiago con 2.% y a la verde ecologista Katia Reséndiz con 1.5. El

**MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021**

sondeo se levantó el 6 de marzo vía WhatsApp Messenger con la plataforma multiagente entre 1,063 ciudadanos y fue registrada ante el **IEEQ**. Como decíamos arriba, los resultados varían en porcentajes pero no en el primero y segundo lugar. Así, pareciera que la batalla es entre PAN y Morena. Pero habrá qué observar el crecimiento del candidato de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez, que en todas las encuestas ha crecido permanentemente. Poco, unos cuantos puntos si se quiere, pero es el único de los llamados partidos pequeños que no ha bajado sino lo contrario. Es la radiografía a 88 días de las elecciones. En tres meses saldremos a votar. Esa será la encuesta que realmente valga. Así de claro. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/se-mantiene-la-guerra-de-encuestas/>

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PAN**

#### **EL PAN NACIONAL DESIGNÓ A MAURICIO KURI CANDIDATO A GOBERNADOR**

La tarde ayer lunes sesionó la Comisión Permanente Nacional del PAN para cumplir con el último paso del proceso interno de selección de candidatos, designando por unanimidad a Mauricio Kuri González como candidato a gobernador por el estado de Querétaro. En su intervención, Mauricio Kuri se dijo sumamente honrado por la confianza que Acción Nacional ha depositado en él y aseguró que pondrá su trabajo, talento y esfuerzo al servicio de las y los ciudadanos para lograr la grandeza de Querétaro. “Esta tarea es por el futuro de las familias, las y los queretanos, tenemos que ir de la mano porque unidas y unidos somos más fuertes (...). Seremos ejemplo de gobierno”, dijo. (EUQ, AMQRO, QROTV, PI, IN, LDH)

#### **MAURICIO KURI: ACCIONES RELEVANTES EN LA SEMANA DEL 3 AL 9 DE MARZO**

Reconoció que en Querétaro se ha mejorado la infraestructura en salud, educación y deporte. Denunció que a nivel nacional se gastan recursos en obras faraónicas; acudió a San Joaquín, Tequisquiapan y Ezequiel Montes donde se encontró con diversos queretanos; invitó a trabajar por un mundo más justo e igualitario en el marco del Día Internacional de las Mujeres. Frase de la semana: “El esfuerzo y trabajo de los ciudadanos es lo que hace grande a Querétaro. Sigamos trabajando en unidad”. (AM 2PP)

#### **ROBERTO CABRERA DESTACA LA DIVERSIDAD DE IDEAS EN SU FÓRMULA AL AYUNTAMIENTO**

Por Paco Roldán Contreras

Roberto Cabrera Valencia, precandidato por el Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía de San Juan del Río dijo que el Comité Nacional está próximo a validar, en próximos días, los registros de las candidaturas locales por el estado de Querétaro. Adelantó que también se registró la planilla de quienes son precandidatos al ayuntamiento y explicó que la fórmula es equilibrada y diversa por la experiencia que podrían ofrecer a la ciudadanía. (AMAQRO)

#### **ACCIÓN NACIONAL TIENE LOS MEJORES PERFILES PARA FORMAR CIUDADANÍA: ROBERTO CABRERA**

El diputado local de Acción Nacional, Roberto Cabrera, afirmó que al interior del blanquiazul, compiten los mejores perfiles del partido, los cuales tienen como misión formar ciudadanía, ser inclusivo y reconocer el trabajo de la militancia. (ADN)

**MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021**

## **RECONOCE ROBERTO CABRERA QUE SU FÓRMULA PARA ALCALDÍA NO ES PERFECTA**

Por Martín García Chavero

El diputado por el IX Distrito y precandidato del PAN a la alcaldía de San Juan del Río, Roberto Cabrera, reconoció que no todas las fórmulas son perfectas, al referirse a quienes lo acompañarán para el cargo en el proceso electoral de 2021. (ROQRO)

## **ROBERTO CABRERA SOLICITARÁ LICENCIA**

Por Dolores Martínez

El diputado local por IX Distrito, Roberto Carlos Cabrera, dio a conocer que a finales de marzo pedirá licencia para separarse de su cargo y poder alistar sus proyectos políticos para los comicios, al recordar que se pre registró como candidato a la presidencia de San Juan del Río. (ESSJR 6)

## **PRI**

### **ARREDONDO LAMENTA SILENCIO DE MAYA ANTE CASO DE FÉLIX SALGADO**

Por Zulema López

Abigail Arredondo, aspirante del PRI a la gubernatura de Querétaro, reprobó que la candidata de Morena al mismo cargo, Celia Maya, no haya fijado una postura contra la candidatura de Félix Salgado al gobierno del estado de Guerrero, pese a las acusaciones de violación que se han generado en su contra. (EUQ 1 y 3)

### **MARÍA PIDE SEGURIDAD PARA LAS MUJERES**

Por Abel de la Garza

La diputada federal María Alemán exigió garantías para que la seguridad pública permee en la sociedad y sobre todo en las mujeres las de este 2021, quienes viven en la entidad más violenta para las féminas en el país. Por ello, también conminó a la FGE a ahacer ejercicio de transparencia, pues cumple un mes de haber reportado a una persona sin vida “en evidentes signos de violencia y calcinada, misma de la que a la fecha se desconoce públicamente su género, de tratarse de una mujer, se confirmaría que las autoridades son omisas, a pesar de la estadística. (DQ 3)

## **PVEM**

### **YA NO JUEGA ADOLFO RÍOS, DEJA CANDIDATURA**

Por Mario Carranza Venegas

A través de un mensaje en video difundido en sus redes sociales, Adolfo Ríos García, aspirante a la presidencia municipal de Querétaro, se “bajó” de la contienda electoral, declinando a participar por “faltas de acuerdos honrados”. Al tiempo que dio las gracias al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), afirmó que al platicar con diversos partidos políticos para buscar el respaldo en una candidatura común a la alcaldía capitalina, no se respetaron los acuerdos establecidos. “He manifestado por diversos medios mi aspiración a ser el presidente municipal de Querétaro, la ciudad que ha sido hogar de mi familia y mío hace más de 15 años. Para ello, realicé acuerdos con diversas fuerzas políticas para encabezar una candidatura común para contender de forma seria y entusiasta, con la intención de ganar la elección y encabezar un proyecto sólido y transparente. Lamentablemente, los acuerdos no fueron honrados”, lamentó. Cabe señalar que al Arquero de Cristo se le vio negociar con partidos como Movimiento Ciudadano, el PVEM, Redes Sociales Progresistas y hasta con el partido Morena. En el caso del Verde Ecologista de México, todavía el pasado 23 de febrero se daba cuenta en el perfil de twitter del dirigente

**MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021**

estatal Ricardo Astudillo Suárez, de una reunión de trabajo con Rosalba Rodríguez, coordinadora del equipo de Adolfo Ríos. Por otro lado, en el mensaje virtual, el exfutbolista y excandidato a la presidencia municipal de Querétaro en 2018 por la coalición encabezada por Morena, indicó que es un hombre de principios, por lo que al no respetarse los acuerdos, no continuaría en este año el camino a las elecciones. “Y sin el cumplimiento de la palabra, no quiero ni debo seguir adelante. Para mí, la forma importa tanto como el objetivo, no se trata de conseguir la meta a cualquier costo o de cualquier manera”, argumentó. Finalmente, a pesar de esta situación, no descartó que en el futuro pueda volver a aspirar a participar en procesos electorales, por su vocación de servicio, dijo. “Soy un hombre de principios, procesos y metas en todo lo que hago. Soy también, un hombre con vocación de servicio. Impulsando la idea de colaborar para que todos estemos mejor, y aportar lo que llevo conmigo, siempre en un acuerdo serio y justo (...) Soy un hombre de fe, y sé que mis pasos tienen un rumbo correcto y un ritmo justo. Si hoy no se ha podido, mañana tal vez sí”, finalizó. (PA, DQ 1 y 4, N 1 y 6, EUQ 1 y 3, CQRO 6, PA 1 y 3, ROQRO, LDH)

## **MORENA**

### **BEATRIZ ROBLES VA POR LA REELECCIÓN**

Por Khalid Osornio

Beatriz Robles, diputada federal por el distrito III en Querétaro, busca dar continuidad al proyecto de Morena en la Cámara de Diputados. Algunos temas quedan pendientes y por ello se requiere buscar la reelección. Uno de los temas que tiene pendientes es el apoyo a los pobladores del ejido El Zapote, cuyo caso se encuentra en tribunales agrarios y no se ha logrado concluir, así como el tema de violencia hacia mujeres mexicanas que la han sufrido por parte de sus parejas extranjeras. (AM 1, 9 y 10PP)

### **FÉLIX SALGADO AFECTA IMAGEN DEL PARTIDO**

Mantener la candidatura de Félix Salgado a la gubernatura de Guerrero es una necesidad, afirmó la coordinadora de Morena en el Congreso local, Paloma Arce, al señalar que, esta afecta a la imagen del partido; esto lo declaró tras las protestas feministas registradas este 8 de marzo en el estado y que concentraron a más de siete mil mujeres en la capital. (DQ 3)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: LLEGAN AL AIQ 144,300 DOSIS PARA INMUNIZAR**

El AIQ recibió 144 mil 300 dosis de la vacuna de Pfizer-BioNTech, ya que se ha convertido en unos de los cuatro estados estratégicos para la distribución en el país. (DQ principal)

### **N: DÍA HISTÓRICO**

La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sra. Karina Castro de Domínguez, en compañía del gobernador Francisco Domínguez Servién y sus hijos Andrea y Francisco Domínguez Castro, develaron la placa oficial e hicieron el recorrido por el nuevo Albergue “Juventino Castro Sánchez”, donde se invirtió un monto superior a los 68.4 millones de pesos. (N principal)

### **AM: SON 180 ARTISTAS URBANOS PROVEEDORES DEL ESTADO**

A través del programa “Cultura en comunidades y barrios”, la Secretaría de Cultura ha promovido que jóvenes puedan monetizar su arte ante el Gobierno estatal. (AM principal)

**MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021**

### **PA: REPRUEBA PANCHE VIOLENCIA DEL 8M**

Al lamentar que aquellas que atentaron contra bienes públicos hayan intentado desvirtuar las legítimas demandas de justicia, seguridad y fin a cualquier forma de acoso durante la marcha del 8 de Marzo, el gobernador Francisco Domínguez se comprometió a restaurar los bienes públicos que fueron dañados al paso del contingente. (PA principal)

### **EUQ: UNAM: BAJA RECUPERACIÓN DE CONTAGIADOS EN CAPITAL**

Al comparar las cifras de personas que se contagiaron de coronavirus frente a las que vencieron al padecimiento, Querétaro fue el municipio que registró mayor balance negativo, a nivel federal, durante la semana anterior. (EUQ principal)

### **CQRO: ENTREGAN ALBERGUE JUVENTINO CASTRO SÁNCHEZ**

La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de Domínguez, acompañada del gobernador Francisco Domínguez Servién y su familia, entregó el albergue Juventino Castro Sánchez, espacio que dignifica la estancia de familiares de pacientes internados en el Hospital General de Querétaro y que tiende la mano a quienes más lo necesitan. (CQRO principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **EXHORTA MORENA A GOBIERNO DE QUERÉTARO, APOYAR VACUNA COVID-19 DE LA UAQ**

La diputada en Querétaro por el Partido MORENA, Paloma Arce, ingresó una iniciativa de exhorto dirigido al poder ejecutivo estatal, para que otorgue un presupuesto a la UAQ. Dijo que el objetivo es que le permita continuar con la investigación y el desarrollo de su vacuna propia contra la pandemia de la COVID-19. (AM 3, EUQ 1 y 2, CQRO 1 y 3, ROQRO)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ESTE ALBERGUE ES UNA OPORTUNIDAD DE TENDERLE LA MANO A QUIENES LO NECESITAN: KARINA CASTRO DE DOMÍNGUEZ**

La Karina Castro de Domínguez, presidenta del SEDIF, en compañía del gobernador Francisco Domínguez Servién y sus hijos Andrea y Francisco Domínguez Castro, develaron la placa oficial e hicieron el recorrido por el nuevo Albergue “Juventino Castro Sánchez”, donde se invirtió un monto superior a los 68.4 millones de pesos, en beneficio de las familias que más lo necesitan. (...) En su mensaje, la Sra. Karina Castro de Domínguez, destacó que Querétaro se ha convertido en un referente a nivel nacional que busca constantemente la forma de evolucionar, crecer y mejorar; por esta razón se decidió crear este nuevo albergue que cuenta con mejores instalaciones más dignas y espacios adaptados para el bienestar de los usuarios. (...) En este sentido, el Gobernador Francisco Domínguez Servién, informó que cada una de estas áreas fue diseñada pensando en los familiares de los pacientes. Y hoy serán activadas con la encomienda de brindarles una atención con calidad, calidez y humanismo, acompañando la recuperación de sus seres queridos. (...) Por su parte, Romy Rojas, titular de la SDUOP aseguró que esta obra ubicada a un costado del nuevo Hospital General, se desarrolló sobre una superficie cercana a los 2,000 metros cuadrados y cuenta con 1,330 metros cuadrados de construcción. Contempla todos los servicios requeridos para brindar descanso y comida a los familiares de pacientes internados. (EUQ 1 y 2, LDH, ADN)

**MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021**

## **CONSTATA GOBERNADOR FUNCIONAMIENTO DEL NUEVO HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO**

Este día, el gobernador Francisco Domínguez Servién, visitó las instalaciones del nuevo Hospital General de Querétaro, donde constató las condiciones en las que opera y los avances en materia de servicios de salud que se otorgan en atención de consulta externa, servicio de hospitalización y de urgencias (...) En compañía Julio César Ramírez, SESEQ, el mandatario queretano realizó un recorrido por el complejo hospitalario para supervisar el funcionamiento y el estado que guardan las áreas, en las que además ya se puede tramitar el resurtido de recetas y agendar cita por primera vez. (DQ 7, N 2, CQRO 5, ADN)

### **ASÍ LO DIJO**

En Querétaro favorecemos y defendemos la libre expresión de las ideas y el derecho de las y los ciudadanos a manifestarlas públicamente, dentro del marco del respeto a terceros”, Francisco Domínguez Servién Gobernador de Querétaro. @PanchDominguez. (AM 2)

## **PREVÉN ALZA EN NÚMERO DE DEFUNCIONES POR COVID-19**

Por Maritza Navarro

La hospitalización de los pacientes Covid “subió en Querétaro, como era de esperarse”, y las defunciones se estacionan a la espera de incrementarse en los siguientes días, debido al alza en el número de transmisores registrados durante la semana pasada, señaló la SESEQ. (EUQ 7)

## **PREVÉ SESEQ AUMENTO DE CONTAGIOS POR COVID-19 ANTE MARCHA DEL 8M**

Martina Pérez, directora de los Servicios de Salud en el Estado de Querétaro, reveló que ante las manifestaciones de mujeres por el 8M2021 en la capital podría haber repercusiones ante la relajación de las medidas sanitarias. “Se está de manera más cercana, se grita, canta y no hay el uso correcto del cubrebocas, puede haber contagios”, expresó. (N 4, CQRO 2, ADN, ELQNO, Q, IN)

## **3 MILLONES DE DOSIS DE LA VACUNA CANSINO BIO LLEGARÁN ESTOS DÍAS A QUERÉTARO PARA SER ENVASADAS**

La tarde de este martes, el SRE, Marcelo Ebrard, dio a conocer en sus redes sociales que están por salir 3 millones de dosis de la vacuna contra Covid-19 de CansinoBio, de origen Chino, las cuales llegarán el día miércoles 10 de marzo al Aeropuerto de la Ciudad de México. Las vacunas serán inmediatamente trasladadas a Querétaro para ser envasadas en la empresa laboratorios Drugmex en el municipio de El Marqués, donde se estarán desarrollando en los próximos días y según lo indicado por el canciller, su aplicación se llevará a cabo en los próximos días. (ALQRO, CQRO 1 y 3, ELQNO, M)

## **COMIENZA LA APLICACIÓN DE VACUNA CONTRA EL COVID EN EL MARQUÉS**

Desde muy temprano, en vehículos, taxis y hasta en silla de ruedas llegaron las personas acompañadas de un familiar, para poder ser de los mil 200 en recibir la vacuna. En el lugar personal de las brigadas de la secretaría de Bienestar y elementos de Protección Civil del lugar apoyan en la logística, pues hay personas formadas desde las ocho de la mañana. (Q)

## **MAÑANA INICIA VACUNACIÓN ANTI COVID PARA ADULTOS MAYORES EN COLÓN**

La Jurisdicción Sanitaria No. 2, adscrita al municipio de Colón, iniciará mañana la jornada de vacunación Anti Covid en el municipio y para Adultos Mayores. La jornada inicia a las 08:00 horas y la sede será el Auditorio de la

**MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021**

Cabecera Municipal colonense. Por parte de la Secretaría del Bienestar invitan a la población de la Tercera Edad a acudir ya desayunados e hidratados para que sea pleno el objetivo biológico. (VI)

## **PODER JUDICIAL**

### **PIDE PODER JUDICIAL A MUJERES QUE CONFÍEN EN LA JUSTICIA EN QUERÉTARO**

Por Silvia Chávez

José Antonio Ortega, TSJ, pidió a las mujeres que confíen en las autoridades y en que se hará justicia y se aplicará el derecho en el estado de Querétaro. Esto luego de la marcha con motivo del Día Internacional de la Mujer, donde las feministas en Querétaro mostraron su inconformidad por la omisión en la actuación de las autoridades con pintas en inmuebles, rompimiento de vidrios y quema de expedientes en la Unidad Especializada en la Investigación de Homicidios de la FGE. (ROQRO)

## **MUNICIPIOS**

### **ENTREGAN REHABILITACIÓN DE PARQUE DE PLAZAS DEL SOL**

El Presidente Municipal interino de Querétaro, Miguel Parrodi, asistió a la entrega de la rehabilitación del Parque Plazas del Sol en la Delegación Josefa Vergara y Hernández, en donde recordó que estos espacios contribuyen de manera significativa en una mejor calidad de vida para los más de dos mil 240 vecinos que viven en la zona. (DQ 6, N 3, ADN, IN, LDH, ALQRO)

### **AMPLÍAN LA BASE DE BENEFICIARIOS DEL PROGRAMA SÚMATE**

En Sesión Ordinaria de Cabildo, los integrantes del H. Ayuntamiento de Querétaro aprobaron por unanimidad el incorporar a 25 colonias y 55 asentamientos más para acceder al programa Súmate, el cual brinda la posibilidad de que pequeños negocios puedan laborar con certeza y legalidad en beneficio de la reactivación de la economía en el Municipio de Querétaro. El Presidente Municipal, Miguel Parrodi, aseguró que este programa que fue aprobado desde 2019, ha sido una de las estrategias más exitosas para lograr la regularización de establecimientos en la capital, con menos requisitos y un proceso simplificado que les da respuesta en menos de 24 horas en línea o casi de manera inmediata en ventanilla. (DQ 6, N 3, AM 3, EUQ 4, CQRO 6, LDH)

### **EN 128 CARACTERES**

Confirmé mi compromiso con la ciudadanía y los principios de eficiencia, honestidad, transparencia y ética para trabajar por las familias queretanas. Es un honor y un privilegio tomar protesta como presidente municipal interino y formar parte de este equipo. Miguel Parrodi. (AM 2)

### **UNIVERSIDAD DE LAS MUJERES DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO INICIARÍA CURSOS EN AGOSTO**

El municipio de Querétaro busca que sea en agosto cuando pueda arrancar operaciones la Universidad de las Mujeres, en los ocho centros de desarrollo comunitario y la escuela de artes y oficios. La directora del DIF capitalino, María del Carmen Ortuño, recordó que en una primera generación podrían ser 200 alumnas quienes accedan a ella, en los horarios matutino, vespertino y sabatino. (LDH)

**MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021**

## **INICIAN LIMPIA DE PINTAS EN LA CAPITAL**

Personal de la Secretaría de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro inició la limpieza de pintas en espacios públicos y monumentos de la capital, tras la manifestación realizada por la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. (DQ 1 y 6)

## **OBTIENE LOS ÁNGELES CERTIFICACIÓN COMO LOCALIDAD URBANA PROMOTORA DE LA SALUD**

El presidente municipal de Corregidora, Rafael Montoya, develó la placa conmemorativa que reconoce a la comunidad de Los Ángeles como Localidad Urbana Promotora de la Salud, reconocimiento otorgado por la Secretaría de Salud del Estado. Durante la ceremonia, Montoya Bolaños resaltó que este reconocimiento es resultado de la labor que realiza el personal del sector salud y dijo que las acciones promovidas favorecen a mejorar la calidad de vida de los habitantes de Los Ángeles. (EUQ 4, PI, VI)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **DENUNCIAN ARBITRARIEDAD Y ATROPELLOS AL INTERIOR DE LA DDHQ**

Se dio a conocer la denuncia a través de un correo institucional, donde personas que integran el organismo, tomaron la decisión de hacer circular el comunicado, informando de esto al mismo tiempo a la CNDH. Se hace mención que los hechos y aseveraciones asentados en el documento, tienen forma de acreditarse. “Nos atrevemos a levantar la voz de esta manera por que la situación ha llegado a un límite, la represión, las formas de intimidación, presión y acoso laboral han generado afectaciones de diversa índole y si utilizamos un tono realista y hasta sarcástico es solo una cuestión de estilo, lo que no debe restar veracidad a todo lo aquí señalado”. (ELQNO)

### **CUATRO DE CADA 10 EMPRESAS CANACO DIRIGIDAS POR MUJERES EN QUERÉTARO**

Por Guadalupe Jiménez

El presidente de la CANACO en Querétaro, Fabián Camacho, estimó que de cada 10 empresas afiliadas a la organización, cuatro son dirigidas por mujeres. El líder empresarial destacó que se ha trabajado en esfuerzos desde hace dos años para lograr la equidad de género, aplicando el Distintivo de la Paridad emitido por el Instituto Queretano de las Mujeres; y se han fortalecido espacios orgánicos y estructurales dentro de CANACO. (ROQRO)

### **EXPRESIONES DE LA MARCHA 8M, SUSTENTADAS EN ENOJO ACUMULADO: ACTIVISTA**

Por Anaid Mendoza

Maricruz Ocampo, activista defensora de derechos humanos, consideró que las expresiones de las mujeres en la marcha del 8M el lunes pasado tienen sustento en un enojo acumulado de años, que el gobierno del estado ha pretendido enfocar solamente en las autoridades federales, cuando también “hay tela de donde cortar en el estado de Querétaro”. (CQRO 4)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q - DESENGAÑADO**

Por Adán Olvera

Adolfo Ríos, un hombre que pudo ganar la presidencia municipal de Querétaro y se quedó en la orilla desde la pasada contienda, el llamado Arquero de Cristo, intentó competir por la presidencia municipal, quedándose muy cerca pero algunos errores y confiar en la gente incorrecta lo llevaron a perder la pasada elección. Quiso sacarse la espina se preparó, está estudiando una carrera universitaria para demostrar que no sólo en el deporte es exitoso;

**MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021**

Adolfo Ríos se acercó entonces al Movimiento Ciudadano, ahí le prometieron la candidatura y que lo arroparon pero el dirigente nacional nunca se reunió nunca con él y además le dieron largas al asunto de los dineros, se hicieron compromisos de los que el portero no quiere hablar pero tienen que ver con el flujo que se iba a gastar en la campaña y todo lo que esto tendría como resultados. Adolfo Ríos comprendió desde la pasada campaña, que el dinero era una parte importante y que no podía poner en riesgo su patrimonio y en esta nueva aventura su intención de ser presidente municipal le estaba comenzando a costar de manera personal. La alianza con el Partido Verde, era una esperanza para el portero de Cristo pero tampoco le dijeron que esas malas compañías no lo llevarían muy lejos, a ellos les agradeció el tiempo y la intención de llevar una candidatura en común pero tampoco el Verde él estaba hablando con la verdad y tal vez también de eso se dio cuenta y mejor se retira de ésta contienda el 2021; aunque mantiene las esperanzas de regresar para intentar la incursión en la vida política, la espina le ha quedado clavada Adolfo Ríos, pero seguramente el 2024 regresará tal vez de la mano de un nuevo partido político, o de forma independiente pero lo cierto es que a Ríos la política lo ha dejado marcado. Los que lo conocen se expresan siempre como un buen hombre y de buenas intenciones y en política eso, no es para nada suficiente. **DE REBOTE.** Los Morenistas estiran la liga en Querétaro y San Juan del Río, Maximiliano y Alvarado guardan esperanzas de ser los buenos para la contienda y eso solamente lo saben los dueños del partido en la Ciudad de México. (DQ)

## **A LA SOMBRA**

En una decisión de último momento, el aspirante a la alcaldía de Querétaro, Adolfo Ríos, decidió bajarse de la contienda electoral en la que competiría en junio próximo bajo las siglas del Movimiento Ciudadano y del Partido Verde Ecologista. Según el ex portero de la selección nacional, porque los acuerdos que había pactado con dichos organismo políticos no fueron cumplidos; sin embargo, no descarto participar en el futuro en la vida pública. ¿En qué le habrán fallado los institutos que llevan Clemente Castañeda y Karen Castrejón al conocido Arquero de Cristo? (DQ 7N)

## **UNA VISIÓN DESDE QUERÉTARO | LAS MUJERES DE LA TRANSFORMACIÓN**

Por Juan José Jiménez

El lunes 8 de marzo se conmemoró el Día internacional de la Mujer, una fecha en la que el mundo recuerda la intensa lucha que, a lo largo de la historia, ha librado el género femenino para lograr convivir y desempeñarse socialmente, en igualdad de condiciones, gozando de todos sus derechos y de una vida libre de violencia en su contra. Sin duda, este esfuerzo permanente de mujeres activistas, trabajadoras, comprometidas con el bienestar de sus compañeras de lucha, requiere contar con la solidaridad incondicional de quienes las hemos apoyado, conscientes de la importancia de que logren sus objetivos porque, al hacerlo, asegurarán una vida mejor y más igualitaria a las generaciones futuras. En ese sentido, la Cuarta Transformación que impulsa el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en todos los aspectos de la vida pública del país, ha dado ejemplo al mantener una postura firme y congruente a favor de la igualdad y de la apertura en todos los espacios de actividad política y de servicio público para mujeres. Hoy, 9 de las 19 secretarías del gobierno federal, están encabezadas por mujeres valiosísimas, preparadas y de amplia visión, que hacen su trabajo a favor del pueblo de México, seguras de que su paso por dichas carteras, quedará marcado para la historia, en un gabinete realmente paritario, en donde, por primera vez, están a cargo de temas como la política interna del país, el sector energético, el sector laboral, el educativo y el de seguridad, además de los más “tradicionales” de cultura, educación y medio ambiente. De igual forma, en todos los gobiernos estatales y municipales, así como en los congresos locales y el Congreso de la Unión, las representantes emanadas del proyecto y de los partidos afines a la 4T, están cimentando el cambio que durante décadas se demandó y hoy se está convirtiendo en una realidad que pone a México a la vanguardia en esta materia

**MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021**

a nivel mundial. Las mujeres de la transformación gobiernan, dirigen, legislan, proponen y disponen lo necesario para alcanzar metas comunes que, además, no sólo buscan beneficiarlas a ellas, sino lograr mejores escenarios para todos, dejando de lado las diferencias que siglos de machismo inculcaron en el ideario colectivo y que sólo los conservadores buscan sostener ante el avance de la nueva visión incluyente e igualitaria que, estoy convencido, marca desde ya el futuro de nuestro país y de todo el planeta. Por eso, es necesario aprovechar la conmemoración del 8 de marzo, para reiterar el llamado a todas y todos, a mujeres y a hombres, de todas las edades, de todos los sectores, de cada rincón de Querétaro y de México, a sumarse a esta nueva realidad, a este esquema de colaboración y trabajo en el que hacemos sinergia para alcanzar la igualdad que demandan y se merecen las mujeres con las que vivimos y convivimos. Sean nuestras madres, abuelas, hijas, hermanas, esposas, parejas, colaboradoras, jefas, compañeras o colegas, las mujeres han estado ahí en cada momento de nuestras vidas, enriqueciéndola y complementándola para formarla y mejorarla, con una labor que, por desgracia, ha sido relegada y desconocida y sometida por años de comportamientos equivocados y, peor aún, por una violencia que estamos obligados a eliminar de una vez y para siempre. Desde estas líneas, reitero mi reconocimiento sincero y mi compromiso solidario con todas ellas y con el trabajo que realizan diariamente para ser escuchadas y respetadas. Estoy seguro que el momento histórico que vivimos en nuestro país desde hace dos años, marca también, desde ya, el tiempo de la verdadera transformación en términos de igualdad y eliminación de las conductas violentas que les ha tocado sufrir y que hoy trabajamos juntos para eliminar. (DQ)

## **ASTERISCOS**

**ESPERAN REPUNTE DE CASOS COVID-19.** Se estima que podría haber un incremento en casos de COVID-19 luego de la marcha del 8 de marzo por el día internacional de la mujer. La doctora Martina Pérez Rendón, directora de Servicios de Salud en Querétaro, dijo que las medidas sanitarias en las que se realizó la marcha no cumplían con las recomendaciones debido a la cercanía entre las mujeres participantes. **NO HAY RESPUESTA DE COFEPRIS.** Aún no existe una respuesta por parte de las autoridades sanitarias federales para dar luz verde a la importación de vacunas contra el COVID-19 a empresas que desean comercializar la vacuna, entre ellas una ubicada en Querétaro, la cual comenzó los trámites desde inicio de año y hasta el momento no cuenta con la autorización. **AMPLIARÁN CARRETERA TX-QRO.** La CEI prevé una inversión de 300 mdp para ampliar de dos a cuatro carriles la carretera Tequisquiapan-Querétaro desde su inicio hasta la comunidad de Fuentezuelas, un tramo de 8.6 kilómetros. Los trabajos se espera que concluyan en octubre de este año y se contemplan trabajos de conservación ambiental en las curvas ubicadas en el Rancho de los Venados. **REGRESA EU PIEZAS ARQUEOLÓGICAS.** El INAH reveló que 280 piezas arqueológicas fueron entregadas al Consulado de México en Arizona, las cuales estaban bajo resguardo del Control de Aduanas de Estados Unidos desde 2012. (AM)

## **BAJO RESERVA**

**ENRIQUE VEGA, ES EL PRIMER ALCALDE QUERETANO QUE SE PONE VACUNA CONTRA EL COVID-19.** Nos comentan que el alcalde con licencia de El Marqués, Enrique Vega Carriles, llegó desde muy temprano a La Cañada el día de ayer, al igual que muchos de los ciudadanos que les tocaba vacunarse, de acuerdo a la calendarización de la Secretaría del Bienestar. Nos dicen que estuvo formado alrededor de cinco horas; paciente esperó su turno siguiendo las indicaciones que le daban, como a todos. Durante el tiempo que estuvo en la fila, nos cuentan, don Enrique se la pasó platicando y saludando a la gente que, por lo que observó ayer, lo aprecia y le reconoce su trabajo realizado en uno de los municipios más importantes del país. (EUQ 2)

MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**EL MURO AYUDÓ A DETENER LA PROVOCACIÓN: AMLO.** Para el presidente Andrés Manuel López Obrador la colocación de la valla por la manifestación del 8M, ayudó, “porque fue evidente que querían vandalizar el Palacio Nacional. Si no se pone el muro, se hubiese puesto en riesgo a mucha gente, tanto a las que protestaron, hombres también, como siempre, provocadores, infiltrados, y se hubiese puesto frente a frente con las mujeres policías, con los policías, y hubiese habido muchos riesgos”. Afortunadamente -dijo el mandatario en la mañana de ayer- “el muro ayudó a detener la provocación, aunque traían sopletes y marros y martillos, pero no hubieron, sobre todo, daños a las personas; desde luego, sí, mujeres policías quemadas están siendo atendidas; no graves, afortunadamente, ni civiles ni policías graves. Salimos bien”. **LAS CAUSAS JUSTAS SERÁN ESCUCHADAS: FDS.** Por su parte, el gobernador Francisco Domínguez -ante los destrozos y daños a las instalaciones de la Fiscalía Especializada en la Investigación y Persecución del Delito de Femicidio, en donde incluso fueron sustraídos y quemados documentos oficiales manifestó en Twitter ese mismo día por la noche: “los bienes públicos afectados serán devueltos a su estado original y las causas justas que animan esta lucha, de mujeres y hombres, serán escuchadas”. Y aunque lamentó “que personas que atentaron contra los bienes que pertenecen a las familias queretanas, hayan intentado desvirtuar las legítimas expresiones de este día”, aseguró: “En Querétaro favorecemos y defendemos la libre expresión de las ideas y el derecho de las y los ciudadanos a manifestarlas públicamente, dentro del marco del respeto a terceros”. **ARRANCA HOY VACUNACIÓN EN TOLIMÁN, COLÓN Y HUIMILPAN.** A partir de hoy, miércoles, y hasta el viernes 12 de marzo, se llevará a cabo la vacunación de adultos mayores de 60 años en contra del virus SARS-CoV-2, causante de la enfermedad Covid-19, en diversas comunidades de los municipios de Tolimán, Colón y Huimilpan. La Secretaría de Bienestar Querétaro insistió en que solo podrán vacunarse quienes pertenezcan a las comunidades convocadas en los horarios establecidos, debido a la disponibilidad de dosis en cada centro de vacunación. Ayer, la vacunación a los adultos mayores de 60 años comenzó en el municipio de El Marqués. (CQRO)

## PULSO - LA DIFERENCIA EN QUERÉTARO

Por Andrés González

Con las piezas del rompecabezas político electoral moviéndose casi a diario – ayer fue lo de Adolfo Ríos; la semana pasada lo de Manuel Pozo – lo cierto es que en las encuestas, casi todas, Querétaro y para la gubernatura se cuece aparte. Y Mauricio Kuri – y por lo mismo – también. La encuesta de un diario impreso de esta misma semana –El Heraldo de México – y que en torno a los estados le viene dando seguimiento mes a mes, nuestra entidad se coloca en solitario para Acción Nacional con un margen amplio en la intención del voto, a menos de noventa días de que se realicen las elecciones. Al PAN y a su candidato ciudadano Mauricio Kuri González, esta encuesta le otorga 38.1 por ciento en la intención de voto; le sigue la candidata de Morena, Celia Maya García, con un 25.6 y la priista Abigail Arredondo Ramos, la ubica con 9.1; todos los demás, muy por debajo de estos tres punteros. En los 14 estados restantes, esta encuesta a la que llama “Ruta 2021”, concede en once de ellos ventaja a Morena; dos al Partido Revolucionario Institucional – Baja California Sur y San Luis Potosí – si bien en el primero de ellos en alianza con el PAN y el PRD; más un empate técnico. Y distingo: No así en Querétaro, con la citada ventaja para la gubernatura, puntualizo. También en esta semana Mitofsky saca sus tendencias – mismo mes de febrero – electorales rumbo al 06 de junio pero lo hace para el municipio de Querétaro. Y aquí la visión es más pareja. Y arma escenario con los futuribles nombres que tendría Morena, considera para ello a la persona de Arturo Maximiliano García; con Luis Bernardo Nava Guerrero va por el PAN y “Querétaro Independiente” y cuando la candidata del PRI – en la persona de María Alemán – ya está consolidada, sin considerar a otros candidatos tales como Carlos Rentería por RSP o bien, al “Portero de Cristo” que ayer mismo aventó el arpa. Y mire lo que Mitofsky arroja. Luis Bernardo Nava en la delantera con 29.1; le sigue Arturo Maximiliano García con 23.6 en el caso de que

**MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021**

este candidato resultara beneficiado en la encuesta de Morena; y en tercer sitio María Alemán con 7.8; yo en lo personal no lo aprecio así, sino que me parece que para la presidencia municipal de Querétaro los márgenes de diferencia son más estrechos, pero como no estoy dando mi parecer, me limito a darle los que esta casa encuestadora señala. Esta medición alentó mucho a los más de 12 aspirantes a la presidencia municipal de Querétaro, porque se acercaron mucho al puntero. Sin embargo, habría que esperar el nombre definitivo que la “encuesta” de Morena dé a conocer, para emparejar mediciones. Recordemos que las encuestas o mediciones son solo la foto del momento en que se realizan – que fue a finales del mes de febrero – y cuando se está a un poco menos de noventa día del día de las elecciones. Para el caso de la gubernatura, la distancia entre los contendientes y con todos definidos, se tiene mayor claridad. Y la generalidad – por no decir que todas – siguen considerando a Mauricio Kuri González como el puntero en forma invariable. En otros estados podría estar Morena, según esta encuesta de “El Herald de México” pero para Querétaro la punta no se ha movido, al menos en los últimos seis meses. La gran encuesta es, sin embargo, la que realiza la ciudadanía con su voto y es además, la oficial. Por ahora solo son tendencias. Por la cercanía de la fecha, podrían así salir al arranque de las campañas que para el caso de gobernador, inicia el 4 de abril. Estaríamos pues a solo 25 días. (CI)

## **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**LARGAS FILAS.** Las largas filas para la vacunación, sin proponérselo, cumplen una función social: ver gente, platicar, estar al sol, tener tema en común y volvernos a reconocer. (N 1)

## **ABRIR PASO**

Así como ocurre en diversos rubros de la vida cotidiana, en la política también es imperante dar paso a la renovación. Es necesario abrir el paso a las nuevas generaciones, a ideas y propuestas innovadoras que permitan dar respuesta a las necesidades actuales. Se dice que las elecciones son el terreno donde se sortean las diferencias políticas y donde se debaten los proyectos locales, estatales y nacionales. En esos proyectos ¿Existirá una agenda para dar nuevos aires a la política con ideas frescas que permitan oxigenar la vida política de México? ¿Existe una renovación de los cuadros que representarán los intereses ciudadanos? En el arranque de las campañas podremos ver eso. Y hablando de campañas políticas, quien abandonó, sin siquiera comenzar, es Adolfo Ríos, quien declinó a su candidatura por el Partido Verde para la capital queretana. La contienda por el municipio de Querétaro se acorta. No se pierda, como todas las semanas, nuestro Pulso Político, donde le llevamos a usted el seguimiento puntual sobre el quehacer de los aspirantes que buscarán el voto de los queretanos. Tampoco deje de estar enterado sobre las fechas y sitios de vacunación contra la COVID-19, que en breve se extenderán a Huimilpan, San Juan del Río y Querétaro. Recuerde que no podemos, ni debemos, bajar la guardia. Manténgase informado a través de nuestros canales de Telegram y WhatsApp. Además, puede ingresar a nuestro renovado sitio web [amqueretaro.com](http://amqueretaro.com) en donde le tenemos los pormenores del acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

Puntean Kuri y Celia; crece El Retador Martínez. La campaña para gobernador inicia el 4 de abril. Patricia Espinosa con Querétaro Independiente. Se retira Adolfo Ríos de la contienda municipal. **-OÍDO EN EL 1810-** Confirmado. Hoy anunciará Querétaro Independiente los nombres de sus candidatos locales, incluido el de Manuel Pozo Cabrera a diputado por el segundo distrito, junto con el Partido Acción Nacional. Y le comparto, Patricia Espinosa - ex titular del Instituto Nacional de la Mujer y madre del presidente municipal interino de la capital, Miguel Parrodi Espinosa- apoya el proyecto de la dirigente estatal de QI, Connie Herrera, sobre todo en el tema antiaborto. Doy fe.

**MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2021**

**-¡AAAPUNTEN!**- Lamentable. A propósito de la quema en las oficinas de la Unidad de Investigación de Femicidios de Querétaro, algunos lectores han estado advirtiendo una falla de identificación en los objetivos, porque la destrucción de expedientes favorece a los acusados. Y, bueno las autoridades ya informaron que todos los documentos tienen respaldo en sus archivos digitales. A ver si es cierto. **-¡FUEGO!**- Se retira. Adolfo Ríos, El Arquero de Cristo, confirmó este martes el retiro de su candidatura a la presidencia municipal, luego del incumplimiento de Movimiento Ciudadano a participar en un frente común. “Los acuerdos no fueron honrados” dijo. Agradeció el apoyo del Partido Verde y su familia, advirtiendo que “si hoy no se ha podido, mañana tal vez sí”. ¡Porca miseria! (PA 2)

<b>FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS</b>		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA	<b>AMQRO:</b> AMANECER QUERÉTARO	<b>QROTV:</b> QUERÉTARO TV

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**